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DESENVOLVIMENTO DA PAUTA

1.  Assunto: Abertura da 1ª Reunião Ordinária da Coordenadoria de Câmaras Especializadas de Engenharia Elétrica - CCEEE – Exercício 2022

O Coordenador Nacional fez a abertura dos trabalhos e concedeu a palavra ao Coordenador Adjunto. Este solicitou a apresentação dos coordenadores nacionais
presentes. Houve uma breve apresentação sobre a comissão de ética e exercício profissional (CEEP) em slides, ficando este informado no grupo CCEEE-2021.

2. Assunto: Propostas da CEEP.

Houve perguntas sobre a proposta em relação ao CEEP quanto aos prazos e calendários para apresentação delas. Houve também outras questões quanto à
participação sobre acompanhamento da tramitação e questionamento sobre a aprovação das propostas da CEEP e também a demora sobre a emissão dos pareceres.

3. Assunto: Aprovação da proposta CEEP

As propostas de 1 a 17 do Plano de Trabalho foram admitidas pela CEEP, exceção apenas da extra-pauta. Ademais, ocorreram manifestações dos conselheiros
nacionais quanto às questões de aprovação das pautas e parabenização quanto aos serviços prestados e as boas-vindas aos novatos.  O Coordenador Nacional
Adjunto Peterson Caparrosa fez relato sobre a proposta de exorbitância do CFT, pois necessita de atenção concentrada e que por isso surgiu a necessidade de uma
reunião extraordinária, que mais tarde foi indeferida pelo próprio órgão requisitante.  Na ocasião o coordenador Peterson- Go citou a deselegância do CONFEA
quanto ao não convite do Coordenador Adjunto à reunião de troca de coordenadoria. 

4. Assunto: Leitura da súmula novembro de 2021

Após a leitura da súmula, foram solicitadas alterações como a mudança do nome do assessor para o assessor presente, correção de nome do coordenador Gabriel,
revisões do texto do mercado livre e outras de cunho ortográfico. Foi também solicitada uma homenagem ao professor João Mamede Filho, palestrante da CCEEE
em 2021. O coordenador do Paraná, Fábio Bianchetti, solicitou que na súmula tivessem tabelas e gráficos, assim como a diminuição dos textos. Em seguida o
Coordenador regional Fábio Bianchetti complementou que no referido documento poderia ser incluso as tabelas e gráficos através de anexos.

5. Assunto:    Eleição do Coordenador Nacional e Coordenador Nacional Adjunto para o exercício de 2022



            Após um intervalo, os trabalhos foram retomados às 17h para a votação do novo coordenador da CCEEE. Os candidatos foram Amarildo Lima – Crea/AM,
Fábio Bianchetti – Crea/PR, Martinho Nobre – Crea/PB e William Maribondo – Crea/RN. Os candidatos tiveram 5 minutos para apresentar suas propostas, mas
antes houve a conferência dos novos coordenadores para votação e comentários sobre a ordem das falas dos candidatos. Alguns preferiram que deveria ser concedida
respeitando a ordem alfabética, outros, sorteio e alguns outros por ordem de inscrição. Assim, foi realizado uma votação para decidir qual metodologia seguir e a
proposta vencedora foi o sorteio.

6. Assunto: Apresentação dos candidatos a coordenador da CCEEE

            O candidato a coordenador da CCEEE, Maribondo – RN retirou sua candidatura durante sua apresentação. A sequência dos sorteados para falar foi Fábio
Bianchetti – PR, Martinho Nobre- PB, e Amarildo Lima – AM. Martinho apresentou sua experiência no CONFEA/CREA de ex-coordenador nacional. Fábio
Bianchetti apresentou sua proposta no grupo e relatou sobre PDA, 5G e manual de fiscalização. Em seguida, Amarildo Lima relatou sobre as informações que são
necessárias para ter melhor relacionamento com as instituições. Para a eleição de coordenação adjunta candidataram-se Mario Couto - Crea/PA, Miguel Lobo –
Crea/BA e William Maribondo – Crea/RN.

O candidato Mário Couto elogiou todos os candidatos e relaciona essa eleição com a anterior. Informa ainda que o CREA precisa ser mais político para a melhoria
das atividades dos profissionais. O candidato Miguel Lobo – BA se apresentou como profissional e citou sobre o legado da BA no CONFEA e sua contribuição ao
Sistema, sugeriu ainda trazer a ANEEL para mais próximo do conselho e informou sobre as altas tarifas de energia elétrica e exorbitância das outras áreas que
deveriam agir em conjunto. Seguiu-se a fala de William Maribondo – Crea/RN que falou da importância do sistema se aproximar de instituições da Justiça como
TST. 

7. Assunto: Resultado da eleição para Coordenador da CCEEE

A votação foi realizada por aplicativo disponibilizado no grupo do WhatsApp. O candidato mais votado para a coordenação foi Amarildo Lima – Crea/AM. Para a
coordenação adjunta foi eleito Miguel Lobo que agradeceu os votos recebidos e espera conduta da CCEEE 2022 seja semelhante à gestão de 2021. O Coordenador
nacional eleito agradeceu os votos e listou as questões de ordem. O candidato Martinho se mostrou grato aos votos e expressou sua felicidade ao citar que a intenção
é de contribuição para a Engenharia Elétrica. O candidato Fábio Bianchetti parabenizou os coordenadores eleitos. Daniel Sobrinho, conselheiro federal do PA,
explicou que devido a sua agenda, teve participação parcial, mas parabeniza os coordenadores Rogério e Peterson pela condução da CCEEE 2021 e deu boas-vindas
aos novos coordenadores, colocando-se à disposição para auxílio. Os trabalhos foram encerrados às 18h.

8. Assunto: Elaboração de Proposta de Calendário de reuniões para o exercício de 2022

O Coordenador Nacional Adjunto, Miguel Lobo, realizou a abertura dos trabalhos informando a continuação da reunião do dia anterior. Informou ainda mudança na
sequência da pauta. Foi solicitada a disponibilização do calendário no grupo para que todos tivessem conhecimento.  O referido coordenador também sugeriu dividir
as propostas para não haver acúmulo em algum semestre ou reunião. O coordenador Amarildo Lima iniciou sua fala agradecendo os votos e informou que a reunião
tem como objetivo de fechar a pauta para o ano. O Coordenador Nacional relatou, ainda, sobre a atuação do profissional quanto a quantidade de empresas, propondo
uma unificação dos procedimentos. Outro ponto levantado foi sobre a exorbitância do CAU e CFT para auxílio no parecer técnico junto ao jurídico para sanar essas
questões de exorbitância.

9. Situação da extração de informações  dos Bancos de ART

Foi discutido sobre a definição dos parâmetros do Banco Nacional de ART’s para fiscalização de profissionais que possuem um número excessivo de ART’s e bem
como de Responsabilidade Técnica para evitar a prática de acobertamento. O representante do Crea/SP, Nunziante Graziano comentou sobre a quantidade de ART’s.
Ele sugeriu que fosse estabelecido um filtro para não incorrer em exorbitância, mas chama atenção para que essa ação não limite o profissional em suas atividades
pelo fato de existirem exceções à regra, como o exemplo de fabricação de equipamento, uma vez que deve-se elaborar uma ART para cada equipamento
produzido. O coordenador do Crea/DF, João Oliva solicitou que os materiais sejam disponibilizados no grupo. Em relação à resolução 1.121/19, ele apresenta-se de
acordo com o texto, pois considera o sistema muito travado para a quantidade de responsabilidade técnica. A coordenadora do Crea-AP, Márcia Almeida, faz uma
ressalva no que diz respeito à peculiaridade da região, pois existem diversos tipos de responsabilidade técnica. Ele ainda questiona sobre o apoio jurídico quanto à
legislação e leis em relação ao CONFEA. O Coordenador Nacional informou que existe uma equipe do CONFEA que trata das questões legislativas.

10. Votação de datas para reuniões ordinárias

O coordenador do Crea/GO, Heliomar Pedrosa, questionou a pauta e ressaltou a importância das reuniões ordinárias antes da eleição. O coordenador do Crea/RS,
Eduardo Souto, sugeriu que as reuniões ordinárias acontecessem nos meses de março, junho, setembro para que sobrasse tempo no fim do ano para eventuais
reuniões extraordinárias. O coordenador do Crea/PR, Fábio Bianchetti não concordou com a reunião ordinária para o mês de março e sugeriu o mês de abril a fim de
que houvesse mais tempo para planejamento e organização. Após isso, sugeriu julho e setembro para melhor administração do tempo, e caso necessário, realizar uma
reunião extraordinária. O ex-Coordenador Adjunto Peterson fez uma observação quanto a data de 15 a 18 de maio, na qual será realizado o Seminário de Produção e
Distribuição de Energia Elétrica a fim de que todos participassem do evento. Alertou ainda que se a reunião ordinária fosse no mês de julho, ela poderia coincidir
com o evento sobre veículos elétricos, e no mês de outubro acontecerá a SOEA, outro evento que pode ser planejado para ser realizado junto às reuniões. O
coordenador do Crea/PB, Martinho Nobre,  sugeriu o mês de abril para início,  devido a questões de tempo e sugeriu antecipar a última para agosto. Caso fosse
necessário, uma reunião extraordinária poderia ser providenciada para o CONFEA nos meses abril, junho, julho e agosto. O coordenador do Crea/MG, Israel
Mendes, sugeriu que as reuniões tivessem um intervalo mínimo de dois meses, assim sendo em maio, agosto e novembro. O coordenador do Crea/Go, Heliomar
Pedrosa, perguntou sobre reuniões virtuais que posteriormente foram esclarecidas. O Representante do Crea/SP, Nunziante Graziano, disponibilizou as instalações
daquele regional para a reunião que não será realizada em Brasília.

O coordenador adjunto Miguel Lobo então informa os meses das reuniões para que se entre em votação, sendo:

abril, junho e setembro (sugerido pelo Crea/RS, mas posteriormente cancelado);

abril, julho e setembro (sugerido pelo Crea/PR);

abril, julho e novembro (sugerido pelo Crea/MG, mas posteriormente cancelada);

abril, junho e agosto (sugerido pelo Crea/PB), e,

maio, agosto e novembro (sugerido pelo Crea/BA, mas posteriormente cancelada).

Após a apresentação das datas, houve uma breve explicação sobre as reuniões extraordinárias, informando que elas podem acontecer virtualmente a qualquer época.

O coordenador do Crea/PR, Fábio Bianchetti esclarece que devido às reuniões do ano anterior não terem sido todas realizadas, quando da solicitação da CEEP,
houve uma resposta negativa do CONFEA quanto à realização da extraordinária.

O coordenador do Crea/CE, Raimundo Tarcísio, fez um questionamento sobre a possibilidade da reunião fora de Brasília ser realizada em Itaipu, mas esta mostrou-
se inviável.

Após discussões, colocou-se em votação os meses para realização das reuniões, sendo os meses vitoriosos de abril, julho e setembro.

O coordenador nacional Amarildo Lima apresentou os possíveis locais de realização da reunião fora de Brasília, a saber: Rio Grande do Norte (com visita à Usina
Eólica); Rio de Janeiro (com visita à Usina Nuclear de Angra dos Reis/RJ) e Paraná (com visita à Itaipu, mas sendo retirada posteriormente).



O coordenador do Crea/RR, Marcos Vinícius, questionou sobre a quantidade de reuniões externas à Brasília, o que foi brevemente esclarecido ao mesmo que só é
permitida uma única devida à decisão plenária.

Após discussão dos coordenadores regionais, iniciou-se a votação para o local da reunião externa à Brasília.

O coordenador do Crea/RN sugeriu o mês de julho, mas houve lembrete quanto ao evento do COBRAVE e assim, mudou-se a sugestão para setembro.

Sugeriu-se a data para reunião no mês de abril para a data de 11 a 13 de abril de 2022 em Brasília. Houve uma sugestão do coordenador do Crea/PR, Fábio
Bianchetti, juntamente com o coordenador do Crea/SC, José Guedes, quanto à mudança do mês devido aos mesmos acharem o prazo muito curto entre as reuniões
para prepararem os trabalhos.

Houve a apresentação das reuniões para os meses de setembro com data de 19 a 21, no Rio Grande do Norte, aguardando-se apenas a autorização do presidente
daquele Regional que, após ser comunicado, se apresentou favorável à reunião em seu estado.

Houve também uma solicitação para alteração da data de julho para junho, o que foi aprovado em votação sendo aprovada por maioria o mês de junho, entre os dias
13 e 15.

Após a apresentação da estrutura organizacional feita pelo assessor do CONFEA Daniel, foi realizada a aprovação global da agenda de reuniões que se apresentaram
conforme descrito abaixo:

- De 11 a 13 de abril de 2022 e 13 a 15 de junho de 2022 ambas em Brasília e de 19 a 21 de setembro de 2022, em Natal/RN.

Durante esta votação esteve presente o presidente do CREA-AM, que parabenizou Amarildo Lima pela sua eleição, sendo ele do seu estado e pôs-se o CREA-AM à
disposição da CCEEE para a reunião em seu estado também.

11. Estrutura Organizacional do Confea

Houve a apresentação do assessor do CONFEA, Daniel Sousa, sobre a estrutura organizacional do CONFEA e regimento, apresentando as leis e regulamentações
para atuação do CONFEA e coordenadoria. Relatou também sobre atribuição de Gerência de Relacionamento Institucional (GRI), os modelos de proposta e, com
uma breve explanação, citou sobre a melhor maneira de preenchimento dos formulários.

Após sua apresentação, questionou-se sobre as diretrizes dos coordenadores quanto a questões de hierarquia e procedimentos, as quais foram explicadas por ele.

12. Apresentação do Relatório das Atividades de 2021

O ex-coordenador nacional da CCEEE, Rogério Lima, apresentou a minuta das atividades de 2021, apresentando uma ressalva sobre o ensino EAD em relação ao
parecer do MEC e sobre a documentação com resposta de maneira ríspida que foi encaminhada ao CONFEA. Durante a apresentação foram feitas pequenas
correções de texto e adequação com o objetivo de melhorá-lo.

O ex-coordenador adjunto Petterson fez uma ressalva sobre o nome dos títulos dos profissionais em relação aos nomes acadêmicos e salários-mínimos. Após a
apresentação, o relatório foi aprovado por aclamação, registrando se apenas a ausência do coordenador do PA.

13.Apresentação da Assessoria Parlamentar do CONFEA

A assessora parlamentar Denise Pereira Castro, do CONFEA, compareceu ao evento e agradeceu as contribuições para os avanços das articulações políticas,
ressalvando que o conhecimento técnico é de fundamental importância para facilitação de aprovação dos processos. Ela ainda se voluntariou para reunião do mês de
abril para informar das demandas daquela assessoria.  O coordenador Crea/PR, Fábio Bianchetti, solicitou informações sobre quais das comissões se encontravam os
projetos, quais iriam à votação, que documentos sofreram alterações, para que os coordenadores regionais tenham sempre a noção do andamento dos processos. Em
resposta, fora dito que na próxima reunião será entregue um relatório. O coordenador do Crea/GO, Heliomar Pedrosa, também fez um questionamento sobre a
inexistência de um banco de nacional de ART’s e questionou a assessoria parlamentar como facilitar a comunicação com os deputados ou se há alguma maneira de
os CREAs auxiliarem em tal acesso. Na ocasião, a assessora disse que  foram feitos sistemas que já estavam em operação e após, foram inseridas as palavras chaves
para que se utilizem nas pesquisas. Também foi realizado o 1° encontro para assessores parlamentares dos CREAs. Assim, tentando facilitar a comunicação entre
eles. O coordenador do Crea/PE, Clóvis Correa,  questionou sobre quais palavras chaves estão sendo usadas no sistema e também gostaria de saber quantos são os
projetos favoráveis e desfavoráveis à engenharia e ao CONFEA.  Resposta da Assessora: relativos aos projetos passados serão apresentados para que se possa alterar
ou mantê-los.  Diretora administrativa da BA fez-se presente à reunião. O Presidente do RJ Luís Antônio Consenza relata que leigos pensam que engenharia é
somente a parte de construção e abordou sobre as questões de sombreamento, agradeceu ao convite e fez um breve relato sobre a importância e atuação no CREA
como coordenador.

14. Apresentação de Propostas para 2022.

Coordenador Adjunto Nacional Miguel Lobo da BA fez um breve relato dos ocorridos em 2021 e solicitou as propostas de ação para o ano de 2022. Houve durante a
apresentação, solicitação de alguns coordenadores regionais para inclusão de suporte das pautas de 2022. O coordenador do PR Bianchetti sugeriu um melhor
acompanhamento dos processos, com a finalidade de evitar morosidade ou paralização no andamento destes. Conselheiro federal Francisco Lira, Alan Micles e o
Presidente do CREA CE Emanuel Maia Mota se apresentaram e informaram que estão à disposição para os trabalhos.

15. Proposta de Normalização para fiscalizar as distribuidoras de energia elétrica

O coordenador Regional Eduardo Souto gostaria de colocar em formato para a apresentação. Ele falou sobre a RDC 320 e Anvisa quanto às exigências nas
atividades de engenharia e a DN para fiscalizar as atividades atuando com a câmara de segurança do trabalho,  através de GT, ou fazendo uma apresentação para a
câmara de segurança do trabalho, caso estes solicitem vistas para os procedimentos.

16. Apresentação do Procurador Jurídico Igor

O procurador do CONFEA Igor Tadeu, se apresentou, colocando-se à disposição das câmaras. Informou ainda que o serviço da procuradoria deixou de ser reativo e
passou a ser proativo. Solicitou que as demandas da elétrica venham com embasamento técnico para facilitar a defesa em processos e apresentou a equipe dos
responsáveis pelas ações jurídicas do CONFEA. O coordenador nacional Amarildo Lima solicitou do procurador do CONFEA o andamento dos processos que
foram anexados aos processos jurídicos, pois tem interesse em saber se existe possibilidade de melhorar os argumentos e pareceres técnicos com os documentos em
mãos. O procurador se disponibilizou para a próxima reunião se prontificar a apresentar os processos em andamento.

17. Outras Participações

O Eng. José Latrônico Filho, presidente da ABEE Nacional, cumprimentou todos e solicitou apoio dos assessores técnicos para auxiliar nas reuniões devido ao
tempo exíguo. Ele ainda fez um questionamento sobre as propostas anteriores, as situações de cada uma delas, a importância de se realizar um levantamento a fim de
que não houvesse repetição de proposta. 
Outro ponto por ele levantado foi em relação a questão de serviços afins e correlatos existentes e sobre as consultas públicas existentes. Ele ainda citou sobre os
avanços do CFT às atividades da engenharia e disse da importância de buscar formas para conter esta exorbitância. 
Informou da realização do COBRAVE a da importância de todos os coordenadores participarem deste evento. 
Houve um questionamento do coordenador regional José Guedes quanto à data da realização do evento e a importância da Reunião da CCEEE não coincidir com o
evento. O coordenar nacional informou que estão estudando a melhor saída para não haver perda do COBRAVE, mas que a participação será por conta dos



participantes ou pelo conselho regional, se ele se interessar em pagar. 
O coordenador regional Marimbondo questionou se seria possível a utilização de verbas não utilizadas em anos anteriores para se cobrir as despesas com viagens
CONFEA, o que foi logo descartado. 
O presidente do Crea/Ba, Joseval Carqueija, compareceu ao evento, parabenizou todos os presentes e a eleição dos coordenadores eleitos, colocando a estrutura do
Crea/Ba pronta para receber a reunião da CCEEE, na ocasião dela não se instalar em Brasília.

18.  PROPOSTAS APROVADAS

Proposta nº 01/2022-CCEEE (Processo SEI nº 00.001193/2022-30)

Assunto: Calendário de Reuniões 2022

Proposta:

Aprovar o calendário de reuniões da CCEEE em 2022 de acordo com as datas a seguir:

Reunião Data Local

2ª Reunião 11 a 13 de abril de 2022 Brasília-DF

3ª Reunião 13 a 15 de junho 2022 Brasília-DF

4ª Reunião 19 a 21 setembro de 2022 Natal-RN

Proposta nº 02/2022-CCEEE (Processo SEI nº 00.001210/2022-39)

Assunto: Programa de Trabalho 2022

Proposta:

Propor a CEEP deliberar favoravelmente ao Programa Anual de Trabalho da CCEEE para o exercício de 2022, conforme documento SEI nº 0569838.

19. Encerramento

Foram encerradas as atividades na data de 17 de fevereiro de 2022 às 12h após as palavras finais dos participantes.

Esta súmula foi discutida, corrigida e aprovada na 2ª reunião da CCEEE em Brasília-DF, no período de 11 a 13/04/2022.
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2. Regimento das Coordenadorias de Câmaras Especializadas dos Creas.
3. Outros documentos disponibilizados através do banco de dados da reunião na nuvem, pelo acesso do QR CODE.
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